

ser defendida por la verdadera católica grey, con el corazón transido de sentimiento é hirviendo la sangre en nuestras venas en vista de los repetidos actos de salvajismo cometidos en la ciudad de Castellón de la Plana á ciencia y paciencia de las dignísimas autoridades civiles gubernativas, este centro del Apostolado de la oración con su Director al frente protesta alta y enérgicamente, y se adhiere en un todo á las enseñanzas y protestas de su dignísimo Pastor y de su Director diocesano.

Ilmo. Sr. ¿Ha llegado el tiempo de derramar la sangre de nuestras venas por nuestro Rey Cristo Jesús?

Llámesenos, pues, á vuestro lado en santa Cruzada, y no sean sólo los fieles hijos de Castellón los que tengan esta dicha sin igual; y si las turbas infernales piden á voz en grito la libertad de Barrabás y la muerte de Jesús; nosotros también queremos acompañar á nuestro Rey por la vía dolorosa y morir con El abrazados en la cruz.

Por cuatrocientos socios de este Centro local, su Director,

Antonio Picarch, pbro.,  
C. Económico.

Forcall 9 Agosto 1899.

El Apostolado de la Oración de Cuevas de Vinromà une su más enérgica protesta á la del Apostolado de Tortosa, contra los autores y fautores de las sacrílegas profanaciones de las Imágenes del Sagrado Corazón de Jesús, perpetradas en Castellón de la Plana y Vinaroz; y contra los autores y fautores de los bárbaros atropellos de que han sido víctimas, en aquella capital, celosos sacerdotes y ejemplarísimos seglares.

En esa lucha que de nuevo se ha provocado á los verdaderos católicos con tan inicuos atentados, los Apóstolados de la Oración tienen á grande honra el constituir la legión de honor; y se equivocan sus enemigos si, envalentonados con la protección de gobernantes indignos de tal nombre, creen, ¡insensatos!, que han de prevalecer sus ruines hazañas contra los inmutables derechos de Dios y de su Iglesia.

No, no prevalecerán: Los socios todos del Apostolado de la Diócesis dertosense, unidos por el amor al Corazón Sacratísimo, y fieles siempre á su vigilantísimo Prelado, cuya apostolado entera en vano se ha pretendido mancillar, jamás olvidarán que no sin razón militan bajo la bandera inmaculada del Corazón de Cristo Rey, y que la han de mantener enhiesta en todas ocasiones y contra todo evento.

¡Gloria al D. fíco Corazón!

¡Gloria á los mártires de su Causa!

¡Gloria al invicto Obispo de Tortosa!

Manuel Juan, Pbro., Director.

Cuevas de Vinromà 11 Agosto 99.

Ilmo. Sr.

La Junta de la Cofradía del Santísimo Sacramento de esta Ciudad de Tortosa, en nombre propio y en

representación de todos sus Cofrades; no puede menos de unir su voz de protesta contra los escandalosos actos perpetrados en Castellón de la Plana por las turbas impías y soeces, que escarneciendo y pisoteando el derecho y la libertad de los católicos, pusieron mano sacrílega en la venerable imagen del Corazón de Cristo.

Y por cuanto estos vandálicos actos no van dirigidos á las personas católicas que así ostentan su amor y veneración al Deífico Corazón, sino que se dirigen al mismo Jesús, al que odian y detestan con espíritu sectario; esta Cofradía uniendo su voz á la de su amantísimo Prelado, y á la del Director Diocesano de los Apostolados de la Oración, su digno Vicario General, protesta con toda la energía de que es capaz, en primer lugar contra esos salvajes atentados que desdoran la dignidad y cultura de un pueblo católico; protesta de la impunidad con que se han desarrollado á vista de las autoridades, á pesar de la obligación que les incumbe de mantener y hacer respetar el derecho de los católicos, explícitamente garantido en la Constitución del Estado, cuya representación ostentan. En segundo lugar, se adhieren en todo y sobre todo al apostólico proceder de V. S. I. y Vicario General, hace protesta de amor y de veneración, y de secundar, en la medida de sus fuerzas, ahora y siempre sus mandatos y consejos, y de tomar ejemplo en las altas virtudes de V. S. I. para reprobado y odiar toda clase de impiedad así franca como solapada, ya se llame revolución, ya tome el nombre de transacción, mal menor etc., como así es y se disfraza el liberalismo, causa de los males que lamentamos y padecemos y de la espantosa confusión de ideas que hoy dominan.

Tortosa 11 de Julio de 1899.

Besan su anillo Pastoral

José Querol, Pbro., Vice-Director.  
—El Presidente, José M. de Montagut. —El Celador Mayor, Manuel Monfort —El Celador 2.º, José Morant. —El Secretario Contador, José Delsors Gas. —El Secretario de actas, Agustín Llasat Guerrero.

## TRIDUO DE DESAGRAVIOS

En Manresa se está celebrando un solemne Triduo de desagravios al Sagrado Corazón de Jesús. Con este motivo se ha publicado la siguiente hermosa exortación:

Católicos manresanos: Conocidos os son á todos los públicos ultrajes y escandalosas profanaciones de que en nuestra católica nación acaban de ser objeto las venerandas imágenes del Corazón Deífico. En Cádiz primero y estos últimos días en Castellón, los escudos de honor y veneración al Sagrado Corazón de Jesús, colocados por sus fieles y devotos en las fachadas de sus casas en uso del derecho indiscutible que la Constitución del Estado

nos confiere, y en testimonio de nuestra fe y filial acatamiento á la paternal solicitud de Nuestro Santísimo Padre León XIII, quien pública y solemnemente acaba de recomendarnos la consagración de nuestras familias y del mundo entero al Corazón Divino, han sido á viva fuerza arrancados por la arbitraria disposición de aquella autoridad pública, y con vilipendio y escarnio arrojados contra el suelo por sus dependientes sectarios.

Contra semejantes atropellos y públicos ultrajes perpetrados por la impiedad, cabe y urge nuestro derecho de legítima defensa, y más que todo, el deber del público desagravio á la ofendida Majestad de nuestro Dios, Rey de reyes y Señor de los que dominan.

Manresa, pues, que es la iniciadora y la primera ciudad de España y del mundo que ha honrado sus edificios públicos y particulares con esos escudos de honor y veneración al Sagrado Corazón de Jesús, hoy oficial y arbitrariamente profanados en esas otras poblaciones de nuestra católica nación, es preciso que forme en primera fila en el general y justo movimiento de enérgica protesta y público desagravio que honrosamente empieza á cundir por toda España, y que á ninguna otra ciudad ceda en entusiasmo y solemnidad su público testimonio de veneración y amor al Corazón Deífico.

A este fin, la Ilustre y Real Congregación de los Sagrados Corazones de Jesús y María y del Apostolado de la Oración, profundamente conmovida, suplica y encarece á todos los católicos y devotos del Corazón Divino que acudan con empeño y verdadera piedad al solemne Triduo de desagravios que celebrará en la iglesia de San Ignacio, donde está canónicamente instalada.

Manresa 9 Agosto de 1899.

## ¡Caridad y tente tieso!

Las jóvenes Hijas de Santa Filomena, de Vinaroz, celebrarán mañana Comunion general en obsequio á su Patrona; y los católicos de Villarreal harán lo propio como último día del Triduo en desagravio al Sacratísimo Corazón de Jesús de los ultrajes que se le han inferido en Castellón de la Plana.

Lo ocurrido en ambas poblaciones ha de servirles de lección provechosa á los católicos de Villarreal y Vinaroz. Ejerciten su derecho sin temor á nadie, absolutamente á nadie; y si la gente liberal se permite insultar de obra á nuestros hermanos, sin contemplación y sin miramiento alguno desfiéndanse con lo que les venga á la mano, á pedrada limpia y á garrote seco; duro y al bulto, y caiga quien caiga.

Lo decimos francamente: de gritos y de silbidos, de injurias de palabra y de insultos á distancia no haríamos maldito el caso. Mas si alguien se permitiera pasar á vías de hecho, sin odio alguno en el corazón, pero con una tranca en la mano, aunque con mu-

chisima caridad, eso sí, y bien entendida, procuraríamos inutilizarle y ponerle fuera de combate.

Contra la fraternidad republicana alegaríamos la más escrupulosa igualdad. ¿No les parece á ustedes que resultaría una desigualdad repugnante si los católicos fueran los únicos que recibieran palos?

Advertan nuestros hermanos de Villarreal y de Vinaroz, que tanto si se defienden como si no, siempre resultará que ellos serán los provocadores; y recuerden asimismo que el derecho de propia defensa no está prohibido por ninguna legislación, ni humana ni divina.

No provocar á nadie, eso no; pero tampoco esperar á recibir el golpe. Mucha previsión y mano certera. Después... veremos.

X. y Z.

Tortosa 11 Agosto 1899.

## Cumpliendo un deber

Las cosas caen del lado que se inclinan. Esta verdad ha quedado una vez más confirmada con la caída desastrosísima del famoso «Urbión», y de su no menos famoso director Sr. Pey y Ordeix.

Los últimos números de la citada revista nada tienen que envidiar á los más rabiosos periódicos sectarios.

«La Publicidad» de Barcelona, relamiéndose de gusto los dedos y con grandísima fruición copia un artículo del Sr. Pey contra la Compañía de Jesús.

Ya es hora de que los católicos, entre los cuales hay algunos suscriptores á «El Urbión», rechacen sin perder tiempo un periódico que tan escandalosos derroteros viene siguiendo.

No hemos querido antes de ahora hablar del Sr. Pey y de su campaña, pero sabedores de que en esta comarca son algunos los que retienen la subscripción de tan extravagante periódico, no nos parece que debamos por más tiempo permanecer silenciosos, aun más, nos creemos en el caso de advertir caritativamente que «El Urbión» es la obra de un loco desenfrenado; que sus columnas son un arsenal de diatribas contra personas y cosas sagradas, un vertedero de sofismas, atrevimientos y crueldades que no conducen á otra cosa que á exaltar los ánimos, á sembrar recelos y á avivar más y más la confusión y el desorden reinantes.

Es hora, pues, de que cerremos nuestras casas á cal y canto á esa tan desatentada propaganda, que si de momento dealum-